



Inmunología

www.elsevier.es/inmunologia



Editorial

Ilusión y determinación

Enthusiasm and determination

Francesc E. Borràs

Director Ejecutivo de INMUNOLOGÍA

Coincidiendo con el cuarto y último número de nuestra revista del año 2010, INMUNOLOGÍA reestrena empresa editorial. A partir de este número, y esperemos que en un longevo y fructífero futuro, Elsevier toma las riendas de la edición de nuestra revista. Este reestreno tiene la peculiaridad de que INMUNOLOGÍA en su día fue editada por la empresa Doyma, que hoy forma parte del grupo editorial Elsevier.

El cambio de empresa editorial responde a múltiples factores. Sin embargo, el más importante y destacable es la apuesta inequívoca y decidida de la Junta de la Sociedad Española de Inmunología (SEI) de alcanzar la indexación de la revista en MEDLINE. Este punto, cuyos datos analizó en su editorial de despedida José M. Rojo¹ y yo mismo subrayé en mi primer editorial², es de la mayor importancia, como ya sabéis, para la supervivencia de nuestra revista, con más de 25 años de historia. La Junta de la SEI consideró que era necesaria la participación de una empresa editorial de renombre internacional como es Elsevier, con recursos al más alto nivel, para acometer una vez más pero con mayores garantías, el examen ante el comité de selección y evaluación de la *National Library of Medicine*. Como sabéis, Elsevier es una de las primeras editoriales biomédicas del mundo.

Durante las últimas semanas, se han llevado a cabo los contactos necesarios para cerrar el acuerdo con Elsevier, haciendo pues posible que tengáis en vuestras manos el nuevo número de la revista editado por esta empresa. De nuestros numerosos encuentros con sus representantes, me gustaría transmitir, al margen de la profesionalidad, su ilusión y la determinación para ayudarnos a conseguir nuestro objetivo. Estas mismas ilusión y determinación son lo que me gustaría transmitir a todos vosotros mediante este editorial.

La incorporación de INMUNOLOGÍA al portafolio de Elsevier comportará una serie de cambios, sobre todo en la gestión

de los manuscritos, que sin duda mejorará la calidad de la revista. Estos cambios, que se introducirán paulatinamente, incluyen por ejemplo el envío de manuscritos *online*. De nuevo, la velocidad a la que se incorporen estos cambios tiene mucho que ver con nuestra colaboración con la revista. En este sentido, me permito hacer un nuevo llamamiento a toda la comunidad de INMUNOLOGÍA. Necesitamos poner en marcha “la rueda” de publicaciones en una editorial que trabaja con unos estándares de calidad y control muy exhaustivos y que requiere de la aportación continua de trabajos. Esta “profesionalización” implica que —cuando menos— tengamos cubierto con antelación el contenido de al menos un número de nuestra revista. Os ruego pues, nuevamente, que hagáis un esfuerzo y nos enviéis artículos originales para su publicación.

Desde la Dirección Ejecutiva, y con el apoyo de la Junta de la Sociedad, pensamos que una forma de potenciar la aportación de manuscritos originales es instituyendo un premio anual al mejor manuscrito original publicado en la revista INMUNOLOGÍA del año anterior. Así, puedo ya anunciaros que en el año 2011 entregaremos el primer premio a uno de los artículos originales publicados en alguno de los cuatro números de la revista en 2010. Este premio, que será en metálico y cuya cuantía está aún por determinar, se entregará al primer autor durante la celebración del congreso anual de la Sociedad del año del fallo del jurado, que estará constituido por miembros del Comité Editorial y de la Junta de la SEI. Así pues, en Pamplona entregaremos el primer premio al mejor artículo original del año 2010.

Llegado este punto quisiera tener unas palabras de agradecimiento para la Editorial Ergon, que desde hace unos años y hasta la fecha se ha encargado de la edición de la revista y nos ha permitido salir a la luz con la puntualidad que la recepción de manuscritos nos ha impuesto. En mi

corta experiencia de tan sólo un número con Ergon, tengo que reconocer y agradecer su profesionalidad y rapidez en la gestión.

Aprovecho también para informaros de pequeños cambios en el Comité Director y Editorial. José M. Rojo, nuestro último Director Ejecutivo, ha pasado a formar parte del Comité de Dirección de la revista. Con respecto al Comité Editorial, la Dirección Ejecutiva ha procedido al relevo de los miembros del antiguo comité que han declinado la invitación a seguir en él. Asimismo, hemos iniciado diversos contactos con miembros de la comunidad científica internacional hispanoparlante con el fin de incorporarlos al Comité Editorial y conseguir de este modo la internacionalización de dicho comité, intentando cumplir con alguna de las exigencias manifestadas en las últimas evaluaciones para la indexación. Estas incorporaciones tendrán efecto en un futuro próximo.

Por último, me gustaría subrayar que tenéis en las manos vuestra revista, porque la hacéis vosotros y se hace para vosotros. Sé que sabréis disculpar mi inexperiencia y mis

errores en estos primeros pasos como Director, y os aseguro que intentaré suplir mis defectos con la misma ilusión y la determinación que me han demostrado los profesionales de Elsevier. La misma ilusión y la determinación que tuvieron los anteriores Directores para conseguir los objetivos que nos hemos planteado. También, como no, quiero abrir la posibilidad a la crítica en estas mismas páginas, ya que vuestra aportación es decisiva para moldear la revista que todos queremos.

Aprovecho, como siempre, para ponerme a vuestra disposición y enviaros un afectuoso saludo.

B I B L I O G R A F Í A

1. Rojo JM. Editorial. Un paso adelante. *Inmunología*. 2010;29:63.
2. Borràs FE. Editorial. Nosotros ponemos el límite. *Inmunología*. 2010;29:89-90.